
TEXTES POUR LA SEANCE PLENIERE DU 19 JUIN 2024 

 

Depuis la dernière séance plénière en mars dernier, nous avons continué de travailler sur l’ensemble 

des projets dont nous vous avions parlé. Pour conclure cette année, nous aimerions revenir avec vous 

sur les projets que nous avons menés, ceux qui vont se réaliser dans les prochaines semaines et sur les 

temps forts de notre année. 

Pendant cette année scolaire, nous avons travaillé en commissions thématiques par groupe. Ces 

thématiques ont été choisi collectivement en fonction des idées que nous avions mis individuellement 

dans nos programmes. Pendant notre mandat, nous avons donc travaillé sur trois thématiques : le 

sport, la culture et la solidarité.  

TEMPS 1 : RETOUR SUR LES PROJETS  

Nous aimerions tout d’abord vous parler de notre projet fil rouge qui portait sur le sport ; nous avons 

travaillé ponctuellement dessus du mois de novembre au mois de mai. Ce projet a été l’occasion pour 

nous de se questionner sur l’inclusion et le handicap. Cela s’est manifesté par la rencontre avec des 

sportifs de haut niveau en volley assis avec qui nous avons pu échanger. Ils nous ont aussi fait découvrir 

leur discipline au cours d’une séance d’initiation de découverte en présence de licenciés du club de 

volley. L’aboutissement des projets en lien avec le sport a été la journée olympique qui a eu lieu le 31 

mai dernier. Nous avons été associés par le service des sports à l’organisation en proposant les sports 

que nous voulions tester ; nous avons aussi proposé nos idées pour l’animation de la soirée. Nous 

sommes très contents qu’Alexandre et Jade, du service des sports, aient réussi à proposer la plupart 

des sports que nous voulions : le ping-pong, la boxe, l’escalade et des arts martiaux. Nous avons 

beaucoup aimé retrouver des éléments d’animation et d’ambiance comme nous l’avions proposé avec 

la présence d’un animateur mais aussi avec les fanions. En effet, c’est grâce au budget du CME que 

nous avons pu les acheter. En plus, ils sont réutilisables, ce qui contribuent à notre envie de proposer 

des choses plus écologiques et durables. Nous sommes très fiers de voir que le concours de shoot de 

basket a beaucoup plu aux participants ! C’est aussi grâce à nous que les Talençais ont pu découvrir le 

volley assis avec Guillaume et Morgan ; nous avons en effet signé une convention avec eux et nous les 

avons donc payé avec nos sous. Merci à Alexandre et Jade du service des sports qui nous ont permis 

de vivre ce superbe moment ! 

Depuis mars, nous avons redéfini notre projet de lecture au sein d’une résidence autonomie pour 

personnes âgées. Après des échanges avec le personnel de Bel Air, nous avons décidé de jouer une 

mini pièce de théâtre. Le groupe qui travaillait sur ce projet a pu choisir la pièce parmi deux pièces que 

nous pouvons retrouver dans un recueil de textes à la médiathèque. Nous avons choisi la pièce 

« Nour » de Samuel Gallet. Une fois la pièce choisie, nous avons proposé un rôle aux autres vu qu’il y 

avait 11 rôles à jouer. Les autres ont créés les décors de notre scène de théâtre. Nous avons joué la 

pièce mercredi dernier devant les résidents. Merci au personnel de Bel Air de nous avoir permis de 

jouer chez eux mais aussi pour le goûter à la fin ! 

Nous avons également travaillé sur deux autres projets : l’écriture d’un grand livre du CME et 

l’organisation d’un spectacle de magie. Le grand livre est en cours d’écriture par François et Ninon 

grâce à tous les éléments que nous leur avons donnés. Pour mener à bien ce projet, nous avons pu 

interroger Hocine, le chauffeur de bus qui nous a conduit au cours de toutes nos séances mais aussi 

M. le Maire. Nous voulions avoir le témoignage de personnes qui ont un lien particulier avec le CME 

depuis plusieurs années. Ce grand livre a pour objectif de présenter le CME pour que tous les Talençais 

sachent ce qu’on fait et pour donner envie aux futurs CM1 et CM2 de se présenter. Un exemplaire sera 



remis à chaque enfant qui souhaite se présenter à partir des prochaines élections pour le mandat 

2024/2025.  

Le dernier de nos projets mêle à la fois de la culture et de la solidarité. Nous avons décidé d’organiser 

un spectacle où tout le monde peut venir sans payer. Nous avions envie de proposer quelque chose 

de convivial, où on pourrait être dehors et rigoler tous ensemble. Nous avons engagé une compagnie 

qui va venir jouer un spectacle de magie dans le parc Peixotto le lundi 1er juillet de 18h30 à 19h30. 

C’est un spectacle pour toute la famille où le public va pouvoir participer. Nous serons très contents 

de vous y retrouver alors n’hésitez pas à venir avec un petit plaid pour pouvoir vous asseoir avec nous 

dans l’herbe !  

TEMPS 2 : RETOUR SUR LES TEMPS FORTS 

Tout au long de l’année scolaire, nous avons pu participer à des sorties, des événements spécifiques. 

Tout d’abord, nous avons pu visiter le GAMMA lors de la séance du 29 janvier.  

Le 6 mars, nous sommes allés à Paris afin de découvrir le Sénat, haut pilier de la démocratie de notre 

pays. Nous étions accompagnés de M. le Maire, Emmanuel Sallaberry. Au cours d’une visite de deux 

heures, nous avons appris l’histoire du palais du Luxembourg mais aussi de ses jardins. Nous avons pu 

voir l’exemplaire original de la constitution de la Ve République, le trône de Napoléon pour le Sénat. 

Nous avons également pu pénétrer au sein de l’hémicycle où M. Alain Cazabonne, sénateur de la 

Gironde, nous a expliqué les tenues des séances et les coulisses du Sénat ! Le midi nous avons pu 

manger dans le parc du Luxembourg avant d’aller nous promener dans Paris. Nous avons pu voir 

certains monuments emblématiques de la capitale et de l’histoire de notre pays : la cathédrale Notre 

Dame et Le Louvre.  

Le 25 mars nous sommes allés visiter les cuisines centrales là où sont cuisinés tous les repas servis 

dans les écoles publiques. Ce sont aussi les cuisines qui nous fournissent nos goûtés !  Au cours de 

cette séance, nous avons vu les espaces de stockage, les espaces de maintenance et les cuisines à 

proprement parlé. Le personnel des cuisines centrales nous a expliqué le fonctionnement du lieu, ces 

spécificités. Nous avons rencontré également la nutritionniste qui nous explique comment les repas 

que nous mangeons tous les jours sont élaborés. Cette séance a été l’opportunité pour nous de 

choisir un menu qui a été servi à l’ensemble des écoles le 13 juin. Nous avons choisi des concombres 

à la crème, des lasagnes et des îles flottantes en dessert.  

Le 10 avril, nous avons retrouvé Guillaume et Morgan une deuxième fois afin de découvrir le volley-

assis. Pendant plus de deux heures, ils nous ont donné tous les conseils pour que nous puissions faire 

des matchs à la fin. Nous avions à cœur que cette découverte ne nous soit pas réservée alors nous 

avons invités les enfants du club de volley à venir essayer avec nous.  

TEMPS 3 : RETOURS D’EXPERIENCES ET APPRENTISSAGES 

Cette année scolaire en tant que jeunes élus nous a permis de découvrir de nombreuses choses. Cela 

nous a permis de vivre de nouvelles expériences, de rencontrer des personnes comme Guillaume, 

Valérie, Morgan, Ewen, Cyril, Jean, Hocine. Nous avons également participé à des temps forts de la 

ville comme les commémorations, l’inauguration du pumptrack, du skatepark et les vœux de M. le 

Maire aux Halles. Nous avons aimé faire pleins de choses complètement différentes et les gouters 

étaient bons ! 

Nous avons aimé travailler avec les élèves des autres écoles en équipe, nous nous sommes faits de 

nouveaux amis.  



C’était vraiment incroyable de découvrir de nouveaux lieux comme le Sénat, de sortir de chez nous et 

de voir nos idées se réaliser. Pour certains d’entre nous c’était la première fois ou nous allions à Paris 

et ce voyage nous a permis de prendre le train ! 


